

ivamos!

NEUES AUS DER ARBEIT DER EINE WELT-PROMOTORINNEN IN DEN KREISEN WARENDORF, COESFELD UND IN MÜNSTER

KOLONIALE KONTINUITÄTEN ÜBERWINDEN

Vernetzen und Umdenken

In diesem Jahr konnten die Regionalpromotorinnen ein besonderes Projekt umsetzen, stets mit der Frage: "Wie können wir koloniale Kontinuitäten überwinden?". In vielfältigen Formaten haben wir mit vielen Besucher:innen in der Region den langen Schatten der Kolonialzeit beleuchtet und uns auch den Fragen gestellt, wie Kolonialismus und Rassismus bis heute in unseren Köpfen und der Welt wirken.

Das Projekt wurde vom Eine Welt Netz NRW koordiniert. Finanziert wurde es von: LWL-Kulturstiftung, Sparkasse Münsterland Ost, Beirat für Kommunale Entwicklungszusammenarbeit Münster.

Wir danken für die Zusammenarbeit!



Bei Fragen und Anregungen zur Arbeit der Promotor:innen bitte E-Mail an neumann@vamos-muenster.de

















sowie durch ENGAGEMENT GLOBAL



vom Cactus Theater und Gespräch mit den Schüler:innen



ivamos!

NEUES AUS DER ARBEIT DER EINE WELT-PROMOTORINNEN IN DEN KREISEN WARENDORF, COESFELD UND IN MÜNSTER

VERNETZUNG IN DEN KREISEN COESFELD, WARENDORF UND IN MÜNSTER

Auch in diesem Jahr unterstützte Vamos lokale Gemeinschaften, förderte weiter Austausch und Engagement und thematisierte globale Ungerechtigkeiten. Highlights waren ein Vernetzungstreffen der Fairtrade-Steuerungsgruppen im Münsterland, die Teilnahme an Veranstaltungen wie dem Coesfelder Nachhaltigkeitsmarkt, der Ehrenamtsmesse in Warendorf und der Demonstration "Coesfeld gemeinsam gegen Rechts" sowie die Mitarbeit in BNE-Netzwerken, dem Coesfelder Klimapakt und in Gremien der Stadt Münster.

NEUES IM BILDUNGSBEREICH

Durch die finanzielle Unterstützung der Stadt Münster konnten wir unsere Bildungsmaterialien aktualisieren und für die Projekttage im Bereich der "Bildung für Nachhaltige Entwicklung" (BNE) weiterentwickeln.

Bei Fragen und Anregungen zur Arbeit der Promotor:innen bitte E-Mail an

neumann@vamos-muenster.de













BNE Festival NRW Vamos erstellt mit Besucher:inner ein großes Poster zu FairFlowers. Dies wird in der Station in Tilbek angebracht (s. u.).







NEUES AUS DER PROJEKTSTELLE MÜNSTERLAND GLOBAL LOKAL





VIELEN DANK FÜR DIE BLUMEN & MACH DICH AUF DIE SOCKEN

Eröffnungen Mitmachstationen

Am Selbstpflückblumenbeet am Stift Tilbeck steht seit Mai unsere fünfte Mitmachstation rund um das Thema Fair Flowers. Sie zeigt u.a. gewerkschaftliches Engagement in der ecuadorianischen Blumenindustrie auf und gibt Impulse für lokales, nachhaltiges Handeln. Die sechste Mitmachstation steht seit September in Billerbeck – mit einer Besonderheit: Eine echte Sockenmaschine, gestellt von Strumpf Dirks aus Billerbeck. Die Station stellt die Arbeitsbedingungen in der internationalen Textilindustrie am Beispiel von Socken dar und zeigt Handlungsalternativen auf. Stimmen aus dem Globalen Süden kommen von einer Gewerkschaft aus Bangladesch, Die Stationen sind Bestandteil der "Faire Arbeit Route".

SAVE-THE-DATE

"Wandeln & Handeln Tage" mit vielfältigen Akteur:innen und Themen

Rund um den 5. – 7 September 2025 veranstalten wir unsere ersten "Wandeln & Handeln Tage" unter dem Motto "Fair Handeln – Menschenrechte mitgestalten" in Warendorf und Umgebung. Wir wollen das lokale Engagement für eine gerechte und nachhaltige Umsetzung der Weltnachhaltigkeitsziele (SDGs) sichtbar machen und Akteure münsterlandweit vernetzen. Am 24.01.25 findet das erste offenen Werkstatttreffen zur gemeinschaftlichen Planung von Aktionen in Warendorf statt.

Bei Interesse bitte melden: suessenguth@vamos-muenster.de



WANDELN & HANDELN RADROUTEN

(Geführte) Touren

Seit Sommer bieten wir unsere ersten vier geführten Radrouten quer durchs Münsterland für Gruppen bis 20 Personen an – buchbar z. B. für Betriebsausflüge, Ehemaligentreffen oder Freizeitprogramm von Bildungsveranstaltungen. Begleitet von Radguides erfährt man spannende Hintergrundinfos, besucht Orte des Wandels mitsamt Führungen und entdeckt den eigenen Handlungsspielraum. Geeignet für thematische Einsteiger:innen wie auch für Engagierte, die sich zu Themen globaler Gerechtigkeit und ihrer lokalen Umsetzung informieren und vor allem Projekte des Gelingens im Münsterland kennenlernen möchten.

Weitere Details auf der Webseite www.vamos-mlgl.de
Bei Interesse bitte E-Mail an: suessenguth@vamos-muenster.de



Vamos e.V. wird Gefördert druch:

mit Mitteln des
Kirchlichen

Gefördert durch die

sowie durch ENGAGEMENT GLOBAL mit Mittel des







WEITER GEHT'S UND NEU DABEI. KOLLEG:INNEN BEI ¡VAMOS!





MAIKE GRABOWSKI

Abschied

Sieben Jahre lang hat Maike Grabowski Vamos maßgeblich geprägt und mitgestaltet. Sowohl als Geschäftsführerin als auch als Regionalpromotorin für Münster und den Kreis Coesfeld brachte sie viel Kompetenz, Zielstrebigkeit und Engagement mit ins Team. Durch Höhen und Tiefen war sie ein Pfeiler für die Arbeit zu globaler Gerechtigkeit und brachte den nötigen Weitblick für die Zukunft des Vereins mit. Dafür danken wir dir von Herzen und hoffen, noch lange verbunden zu bleiben. Eine der sichtbarsten und nachhaltigsten Spuren Maikes ist das SDG-Wandbild am Bohlweg in Münster.



ELIAS GROSSE

Abschied

Elias Grosse hat Vamos bis März unterstützt. Er hat die technische Weiterentwicklung des Tools Mapstories eng begleitet. Das gesamte Tool und besonders die 3D-Globusversion erfreuen sich großer Beliebtheit. Zudem hat er bei der Strukturierung der Digitalisierung und dem Wissensmanagement mitgearbeitet. Vielen Dank für deine tollen Beiträge, Elias!



VANESSA KRÜGER

Abschied

Zum Ende des Jahres verlässt uns Vanessa Krüger. Wir danken dir sehr für deine Kreativität, die professionellen Workshops z. B. im Rahmen des Projektes "Münsterland Global Lokal", deiner inspirierenden Arbeit als Eine-Welt-Promotorin im Kreis Warendorf, die Arbeit mit unseren Bildungsmaterialien und überhaupt für die schöne Zusammenarbeit!



STEFFI NEUMANN

Willkommen

Wieder da und neu im Team ist Steffi Neumann, die seit Juli als Regionalpromotorin für Münster und den Kreis Coesfeld und als Teil der Geschäftsleitung tätig ist. Herzlich Willkommen zurück. Wir freuen uns auf deine Unterstützung bei kreativen Bildungs- und Kampagnenaktionen im Münsterland.







